

La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

DIARIO REPUBLICANO

Año X-Número 3372

En la isla al mes ptas. 1'50
Resto de España " 1'75
Extranjero " 2'50

Mahón sábado 15 de Mayo de 1915

Redacción y Administración
Calle Nueva.—Teléfono, 123

Cinematógrafo Consey

El mejor y más concurrido de la isla por tener la máquina más moderna y garantizada y la seguridad del público por estar instalada su cabina fuera del local.

Sábado 15 Mayo de 1915, Día de moda

ESTRENO de la hermosa película

Corazón de Bandido

1. prólogo y 3 partes (Hispano Films)

Hermosísima película llena de interés, cuyos hermosísimos paisajes y clara fotografía la hacen recomendable en alto grado.

El domingo, tres sesiones, a las 5 y media, 8 y media y 10 y cuarto.

Para el próximo sábado día 22 ¡el fenomenal estreno.

Un motor a gas pobre

de 20 caballos, Crosley casi nuevo con su aparato de gas, una dinamo corriente continúa para alumbrado con su cuadro de distribución capaz para una pequeña población, se cede en buenas condiciones.

Para informes: en Mahón, calle de Prieto y Caules, 5.

La economía de la guerra

Londres, 5 de Mayo de 1915.

El nuevo presupuesto de Lloyd George nos revela la economía de la guerra. La guerra cuesta ahora a Inglaterra la enorme cifra de 2.100.000 libras esterlinas (52.500.000 pesetas) al día; es decir, muy cerca de 2.000 millones de pesetas al año.

El presupuesto de Lloyd George prepara al país para un gasto total de 1.132 millones de libras esterlinas en el año económico que va desde el 31 de marzo de 1915 hasta igual fecha de 1916. Hasta el 31 de marzo último el aumento en la Deuda pública ha sido de 458 millones de libras; los aumentos en la tributación han ascendido a 47 millones de libras.

Lloyd George ha dicho, y llamadamente al pueblo de Inglaterra, que tiene que hacer un esfuerzo análogo al que realizó hace un siglo en la guerra contra Napoleón. Ahora bien; la deuda que entonces contrajo Inglaterra para llevar a feliz término la campaña antinapoleónica importaría actualmente, dada la mayor población y riqueza de Inglaterra y el menor valor del dinero, un 100.000 millones de pesetas.

Ello significa que el Gobierno de Inglaterra contempla la posibilidad de mantener durante cinco años la guerra, si fuere necesario. No quiere ello decir que la guerra dure todo ese tiempo; pero si que Inglaterra está dispuesta a que dure cinco años, si es preciso, para rematarla felizmente.

Aunque Inglaterra se gaste 100 mil millones de pesetas en la guerra no habrá con ello agotado los capitales que posee en empresas y valores extranjeros. De otra parte, es muy posible que aun pueda recoger más dinero de los impuestos, con lo cual necesitará recoger menos de los empréstitos.

Lloyd George ha recordado que en los tiempos de la guerra contra Napoleón, Inglaterra cubrió con impuestos las dos séptimas partes de los gastos de la guerra. Ahora, como hemos visto, sólo cubre con impuestos

47 millones de libras; es decir, el 6 por 100.

Como la guerra actual es mucho más intensa y extensa que la campaña contra Napoleón, no sería posible subir los impuestos al 28,50 por 100 de sus gastos, como en los tiempos de Pitt. Pero aún pueden subirse, y por de pronto, ya se habla de un impuesto sobre los beneficios que la guerra reporta a los contratistas del Gobierno, impuesto que llegaría a la mitad y aun a las dos terceras partes de sus beneficios.

Ello indicará al lector que el propósito de Inglaterra de ganar la guerra es inquebrantable. De otra parte, indica claramente a los demás países que la ayuda de Inglaterra no puede extenderse en todos los sentidos.

Inglaterra podría armar a muchos más hombres de los que tiene ahora en el campo; mas para ello necesitaría sacar de las fábricas a los dos millones que tiene ahora produciendo municiones de guerra. De otra parte, Inglaterra está prestando dinero a los aliados. Aún les prestará otros 2.500 millones de pesetas si la guerra dura seis meses más, y 5.000 millones si dura un año.

Inglaterra tiene que limitar en algún sentido su contribución a la causa común; si limita su contribución en dinero, crédito y material de guerra puede extender su contribución en hombres; si limita su contribución en hombres puede extender su contribución en material y en dinero.

Hay un modo en que la posición de Alemania es más ventajosa que la de los aliados. Precisamente porque la Marina inglesa ha logrado reducir al mínimo sus importaciones, Alemania tiene que hacer la guerra con los productos de su suelo y subterráneo.

Ello ocasionará, indudablemente, numerosas complicaciones a su ministro de Guerra, que se verá obligado a privarse del material que necesita; pero, en cambio, ahorra quebraderos al ministro de Hacienda, pues como no hay importaciones no tiene para qué preocuparse de la manera de pagarlas.

En una guerra larga, lord Kit-

chener acabará por tener todo el material necesario para el triunfo, y lo probable es que el Estado Mayor alemán se encuentre sin el material preciso; pero, en cambio, la economía alemana será mucho más sencilla que la de Inglaterra, a menos que Inglaterra no aprenda a pagarse la guerra con sus ahorros, como a la fuerza lo tiene que hacer Alemania.

En tiempos de paz suele ahorrar Inglaterra de 300 a 400 millones anuales de libras. A esta cifra se puede añadir la que rinda el impuesto sobre los beneficios que la guerra produce a los contratistas. Pero además es siempre posible aumentar el ahorro nacional por medio de impuestos que graven los productos de lujo.

Uno de ellos era, por ejemplo, el que se proyectaba establecer sobre las bebidas, impuesto monstruoso por el que una botella de «whisky» pagaría cinco chelines; una de champagne, tres chelines, y otros tres chelines una de jerez. Ante la oposición de los conservadores, los irlandeses y los laboristas, Lloyd George ha prometido reanunciar a su impuesto sobre el alcohol. Probablemente intentará recargar el que ahora se paga; pero sin dar al recargo el carácter prohibicionista, que tenía en el proyecto que retiró.

Una de las maneras de aumentar la eficacia de Inglaterra en la guerra podría consistir en preparar una serie de medidas fiscales por cuya virtud se ocuparan en otra cosa los cientos (casi millones) de personas que actualmente se dedican a servir funciones puramente suntuarias, tales como muchas de las empleadas en labores domésticas, en coser y cortar trajes innecesarios a mujeres elegantes, en guiar automóviles particulares, etc., etc.

Si Inglaterra necesita realmente de todos sus brazos, há ahí un campo vastísimo en que el ministro de Hacienda puede hallar mano de obra bastante para doblar la producción de municiones y la de la tierra del país.

Esta novísima sugerión se ha hecho ya en algún periódico. Veremos si el fértil ingenio de Lloyd George sabe aprovecharla.

Ramiro de Maeztu.
(De «Heraldo de Madrid»)

EN LOS DARDANELOS

Los australianos

Londres, 10.

He aquí un relato hecho por Mr. Asmead Barletta del desembarco en los Dardanelos, que ha seguido a bordo de un acorazado:

«Las canoas parecían inmóviles. A las cuatro y cincuenta y tres minutos de la mañana, de pronto una salva de mosquetería, lanzada desde la orilla, nos advirtió que nuestros soldados estaban ya en contacto con el enemigo.

Aquel ruido no duró sino algunos minutos, pues fué ahogado por un débil hurra británico, cuyo eco nos llegó por encima de las aguas.

Hubérase dicho que era un mensaje que nos enviaban para decirnos que la primera posición había sido conquistada y que estábamos sólidamente instalados sobre la playa.

A las cinco y trece de la mañana, el tiro se hizo más intenso.

Nuestros hombres respondían y así siguieron las cosas hasta las cinco y veintiocho.

Nuestras canoas, ya de vuelta, nos trajeron las primeras noticias auténticas con los primeros heridos. Por ellos supimos que casi todas las canoas habían alcanzado la orilla, cuando los turcos, atrincherados casi al borde mismo del agua, abrieron un fuego terrible de ametralladoras y fusiles.

La mayor parte de las balsas iban demasiado altas; pero los hombres, apañados, formaban un buen blanco, y hubo muchos heridos.

Los voluntarios austríacos respondieron entonces a las esperanzas que se habían cifrado en ellos.

Sin hacerse esperar, se aron al agua, poco profunda, y se lanzaron a la bayoneta en la dirección de las lenguas de llama que salían de los fusiles.

No creo equivocarme al decir que fué el 25 de Abril, cinco minutos después de las cinco de la mañana, cuando por primera vez, después de la última cruzada, un turco otomano sintió el filo del acero de un combatiente inglés.

En un momento, los turcos, diezmados, desaparecieron de las trincheras, que quedaron en poder de los australianos.

Estos se encontraron entonces delante de un escantilado, casi vertical, cubierto de arbustos, y desde el cual los turcos, atrincherados, hacían un fuego mortífero.

Los coloniales se detuvieron un momento, soltaron los sacos, cargaron los fusiles y matcharon al asalto, sin disparar.

Algunos cayeron; pero en menos de un cuarto de hora, los restantes pusieron en fuga a los turcos, clavando sus bayonetas en los cuerpos de los que trataban de hacerles frente.

DESPUES DE LA GUERRA

Ponemos este epígrafe a los párrafos que siguen tomados de una «Sobremesa» de las que don Jacinto Benavente inserta en «El Imparcial».

«Vemos el mundo perturbado por intrigas políticas que tal vez no responden a sentimientos nacionales, mucho menos humanos: El día en que los pueblos, el verdadero pueblo, perturbe la vida nacional, en nombre de una legítima aspiración... hambre, justicia... cesarán capaces los Estados de juntar sus ejércitos para imponer la paz a los pueblos?»

Y ¿en nombre de qué paz perseguirán al revolucionario, al anarquista?»

Después de esta guerra, en que todas las naciones se han desvergonzado, todo estará permitido. Cuando venga la paz será peor mil veces que la guerra; será peor que la paz armada, será la paz desconfiada. Nadie creerá en nadie. Mentira los tratados, mentira las alianzas, mentira los derechos. Para todo habrá razón, porque para todo habrá ejemplo.

Las huelgas perturbarán el mundo, y podrá el hambre de los pequeños perturbarle tanto como la voracidad de los grandes?»

El que pueda se atreverá a todo, y hará bien en atreverse. El que no pueda por la fuerza, podrá por la astucia, y todo será de quien más pueda.

¿Será? Pero ¿es que ha sido nunca de otra manera?»

¡Pobre Humanidad! Tu existencia puede simbolizarse en una corrida de toros. Unos hombres sencillos, fuertes, trabajadores, son como el toro: la víctima, el empujado, el que se deja llevar

del engaño, capote o muleta, que puede ser bandera nacional o pendón político. Otros hombres, clases directoras, inteligentes, astutos, los lidiadores, que saben para su provecho dar color de bandera a cualquier trapo y jugar a su capricho con el toro.

De espectadores... los cobardes y los vengos, los inútiles, los parásitos... De ellos es el mundo y las plazas.

Menos mal que el toro también tiene su día. Ese día se llama Revolución francesa, se llama la «Commune», se llamará...»

EL «LUSITANIA»

París 10.

Un español heroico

En su número de hoy publica «Le Figaro» un despacho, según el cual durante las operaciones de salvamento de los pasajeros del «Lusitania» muchas mujeres y niños se salvaron merced al arrojo y a los denodados esfuerzos de un joven español, don Vicente Egaña, que realizó actos de verdadero heroísmo.

Al ocurrir la explosión y comenzar, con la natural precipitación, el lanzamiento de botes, que ocupaban apresuradamente los pasajeros, el joven Egaña se negó a tomar sitio en uno de ellos, y cediendo su puesto a una señora se lanzó en busca de mujeres y niños, recorrió el buque de popa a proa, repitiendo la operación varias veces, y sacando en brazos a los niños de los camarotes iba a depositarlos en las canoas, alentando a las mujeres, que corrían alocadas por el buque, e infundiéndoles valor las llevaba del brazo hasta los botes y volvía a meterse por los pasillos, animando y tranquilizando a todo el mundo.

Así permaneció trabajando, hasta que inclinado ya el buque, y cuando el agua lo había invadido, el joven español se lanzó al agua y nadó largo rato, hasta que fué recogido por una canoa, ocupada en su mayoría por niños y mujeres a quienes él había salvado.

PITAS AL GOBERNADOR

Hace algunos días, que en Palma al anochecer a una hora fija y a una señal convenida suenan pitos, cencerros, bocinas, cuernos marinos y otros instrumentos análogos.

Se trata de una pitada aérea que se dedica al señor Gobernador, según leemos en la prensa de la capital de la provincia.

En cuanto a las causas de tan estridente muestra de desagrado nos creemos en el caso de indicar imparcialmente las versiones que hemos podido recoger.

El señor Gobernador dice que los promotores de la diaria y ruidosa cerrada son mauristas y jugadores irritados contra su autoridad. Si esto es cierto sería de desear que el señor Martínez de Campos se hiciera silbar por los mauristas y jugadores de Menorca que hacen aquí de las suyas.

Es el caso espero que el señor Presidente de «La Veda», sociedad clausurada por el Gobernador y en la que figura un maurista muy significado, dice que la pita es debida a que aquella autoridad con absolutismo y arrogancia de cacique impone a la Junta del puerto un presidente que esta entidad deseaba sustituir. La Diputación, el Ayuntamiento y la Cámara de Comercio de Palma han aprobado el proceder de los vocales de la Junta del Puerto que indicaron la conveniencia de cambiar el Presidente que a todo trance quiso mantener el señor Martínez de Campos.

Se trata, como ve el lector, por una parte de un pleito entre el Gobernador y el odiado maurismo, en el que no entramos ni salimos.

De otra parte trátase también del eno-

Antiguo Gabinete de Electricidad Médica
Masaje manual y vibratorio
RAYOS X
Corrientes eléctricas de alta frecuencia
Idem idem rítmico ondulatorias
J. Peré Raluy
Aplicaciones a domicilio Médico Homeópata
Consultas de 11 a 1 Calle Gracia, núm. 17.—Teléfono, 92

PAN TI ERNO
LO HABRÁ TODOS LOS DOMINGOS
En la Panadería LA CERES
de Antonio Ferrer Mercadal
Cardona y Orfila, 16 y 18

Cortinas-Persianas
 de fantasía, cadenilla y tejidas, dando las medidas se encargan en la calle Deyá, núm. 5, Esterería, Mahón.

DINERO!
Hay varias cantidades para colocar en primera hipoteca.
Se desean varias cantidades para colocar en primera hipoteca.
Se gestionan compras y ventas de casas y terrenos.
Informes:
Plaza Miranda, 4.—Mahón

jo del pueblo de Palma contra una autocracia de pura cepa caciquista, y aún cuando siempre deploramos las demasías de todo autoritarismo que atropella a los pueblos, en esta ocasión saldremos tal vez beneficiados porque en Palma, los mismos que desatendieron nuestras quejas, que ni siquiera las oyeron, comprenden ahora cuán fundadas eran y saben lo que es un cacique.

Los que amparaban antes el caciquismo contra Menorca saben hoy por experiencia propia lo que es semejante tiranía. Que la lección sea provechosa para todos.

Completamos esta información con los siguientes telegramas tomados de «Las Noticias» de Barcelona:

Palma 12 (8 noche).—Conferencia telefónica.—El tema preferente de las conversaciones son los sucesos que van desarrollándose y que ya conoce a nuestros lectores por las informaciones anteriores. El gobernador ha hecho público por medio de los periódicos de la mañana, de mediodía y de la tarde, que está dispuesto sin salirse de la prudencia, a impedir que se repitan las manifestaciones que van sucediéndose: hace cuatro noches. Al efecto se ha concentrado la benemérita para impedir la formación de grupos.

Durante toda la mañana el gobernador ha continuado recibiendo felicitaciones por su campaña moralizadora.

Le han visitado una comisión del Cabildo catedral, el marqués de Palmer, el conde de Notora, una comisión del pueblo de Petra y otra de Feixantx. También ha recibido numerosas cartas de diferentes pueblos de la isla.

Esta mañana ha comparecido ante el juez el abogado don Jerónimo Massanet, don Miguel Brondo, el médico don Bernardo Obrador, el ex concejal don Francisco Quijada y los jóvenes Alberto Mila y Román Palmer, acusados de haber tomado parte en los sucesos desarrollados el domingo. Todos, por orden

del juzgado, han quedado detenidos en los Capuchinos, donde han recibido muchas visitas. Algunas horas más tarde han sido puestos en libertad don Bernardo Obrador y don Miguel Brondo, quedando los restantes detenidos. También han sido libertados cinco jóvenes que fueron detenidos anoche.—Palmer.

Palma 12 (11:50 noche).—Telegrama.—Esta tarde se han reunido los concejales para ocuparse de las últimas detenciones efectuadas, entre ellas la del médico municipal don Bernardo Obrador. Se han ocupado también los reunidos de las malas condiciones que reúne el depósito municipal donde se hallaban los detenidos, acordando adoptar medios urgentes para subsanar las deficiencias de dicho local. No hicieron comentarios sobre las causas de los sucesos.

Una comisión ha pasado a visitar a los detenidos.

Momentos antes de las ocho han salido fuerzas de la benemérita apostándose en las inmediaciones del Borne. Su presencia ha bastado para evitar la formación de grupos.

Desde distantes sitios se ha repetido tenazmente la «pita» aérea.

Puede decirse que ha quedado restablecida la normalidad.—Palmer.

De la información inserta en «La Almodaina» del jueves se deduce que hoy Palma está dividida en dos bandos y que estos demuestran su sentir visitando al Gobernador o a los detenidos.

PARA ALQUILAR durante los meses del verano, lo están las casas situadas en Torret, lindantes con la carretera de Alcaufar y señaladas con los números 19 y 32.

La primera se alquila por 10 pesetas mensuales y la segunda por 13 pesetas.

Para informes: Jaime Pons, Torret, (San Luis).

Para vender o alquilar
 Una casita situada en la punta de la Cala de Alcaufar, la que lleva por nombre La Salud, con dos camas matrimoniales, utensilios de cocina para doce personas, servicio de mesa, cochera y establo.

Precios de alquiler para el verano

Por un día	2'00
Por un día y noche	3'50
Por una semana	15'00
Por un mes	40'00

Para informes, calle de San Luis, número 107, en San Luis.

Crédito Mercantil de Menorca
 Cobro y descuento de cupones, dividendos y títulos amortizados pagando los del Estado a veinte días antes de su vencimiento.
 Compra y venta de valores, oro y moneda extranjera.

Banco de Menorca
 Pagamos los cupones vencimiento 1.º Abril 1915.
 También pagamos el cupón de la Deuda Amortizable al 5 por 100 vencimiento 15 Mayo 1915.

Lorenzo Pons Marqués
 Médico especialista en las enfermedades de los ojos.
 Premiado por la Real Academia de Medicina de Madrid. Socio correspondiente de la misma. Director del Dispensario Oftalmológico Municipal.
 Consulta: De 1 a 3 y de 7 a 8.
 Anuncivay, 18.

Save your trees!!
 ¡Salvad vuestros árboles!
 Esto dicen los americanos y han inventado la Cola Tanglefoot, único remedio contra las hormigas, las orugas y el pulgón que tanto daño han causado a nuestros frutales.

Consulten la Revista Agrícola de San Isidro y los muchos agricultores de esta que usaron dicho Tanglefoot y se convencieron de su inmejorable resultado.

Depósito en esta comarca:
 Establecimientos EL BAZAR
 Nueva, 37. Hannover, 11

Buen negocio
Industria lucrativa
 en la que puede ganarse bien la vida una familia.
 Se vendería en buenas condiciones, por no poder atender a ella sus actuales propietarios.
 Informes en esta imprenta.

PUBLICACIONES
 Se ha recibido el cuaderno número 24 de la magnífica publicación «La Guerra Ilustrada» y el número 25 de «La Guerra Europea», publicada esta última por el insigne novelista español don Vicente Blasco Ibáñez.
 Pueden adquirirse en la «Tipografía Mahonesa», calle Nueva, al precio de 40 céntimos la primera y 50 céntimos la segunda.

INTERESANTE PARA EL COMERCIO
 El Cónsul General de S. M. Británica en Barcelona ha comunicado a la Cámara de Comercio y Navegación de dicha plaza, que ha recibido instrucciones para hacer llegar a conocimiento de los Agentes Marítimos y embarcadores de cargamento destinados a puertos neutrales, que si entregan un duplicado del Manifiesto del buque a un Cónsul Británico, este cuidará de remitirlo, por la vía más rápida, al Foreign Office, para que, en el caso de que el buque fuera conducido a algún puerto británico para el examen de su documentación, su Manifiesto pueda haber sido recibido y revisado antes de la llegada del buque, con lo cual la tarea de despacharlo podrá resultar más fácil y breve.

Exploradores de España
Asociación oficial
 El domingo próximo, si el tiempo lo permite, se efectuarán en Cala Mesquida los concursos anunciados. Los exploradores se reunirán en el Ateneo a las 9'30.
 La comida fiambre
 Mahón 15 de Mayo de 1915.—El Jefe de Tropa, Lorenzo Lafuente.

ESPECTACULOS
TEATRO PRINCIPAL.—Secciones esta noche y mañana a las 5 y media, 8 y media y 10 y cuarto. En todas tomará parte el tan aplaudido dueto Fort y Durán y se proyectará la hermosa película titulada «Los vampiros de la gran ciudad».

TEATRO DE VERANO.—Secciones esta noche y mañana a las horas de costumbre. Nuevos couplets por las graciosas «Levantina» y Pilar Alonso. Proyección de escogidas películas.

CINE CONSEY.—En la sección de esta noche y en las tres de mañana a las 5 y media, 8 y media y 10 y cuarto se desarrollará la preciosa cinta «Corazón de bandido» que viene precedida de gran fama.

DELMAR
 El vapor «Isla de Menorca» llevó anteayer a Barcelona cuarenta cerros.—Procedentes de Torre Vieja y Barcelona, son esperados en nuestro puerto los veleros «Industria» y «Paloma», ambos de la matrícula de Ciudadela.

—Esta madrugada ha dejado caer anclas en su fondeadero el vapor correo «Monte-Toro», procedente de Palma, que marchará esta tarde para Barcelona.

—Mañana llegará el «Isla de Menorca», de regreso de la ciudad condal.

—Asimismo fondeará en Ciudadela el vapor correo que regresará de Palma.

—Con rumbo a Palma ha salido esta mañana el laúd «Internacional», con lastre, al mando de su patrón don Andrés Cervera.

El lunes próximo la Junta Directiva del casino del Consey prepara una función a beneficio de las familias de las víctimas del naufragio del pailebot «Comercio», ocurrido en aguas de Ibiza.

Dado el fin altamente caritativo de esta función no hay duda que el popular cine se verá concurridísimo.

Hace pocos días que los pescadores de Formentor se vieron sorprendidos por la aparición de un cadáver que flotaba sobre la superficie del mar.

El cadáver, llevado a la costa, es de hombre y no pudo ser identificado.

Créese se trata del cuerpo de uno de los naufragos del pailebot «Comercio», estrellado contra las rocas del Espardell.

El cadáver fue enterrado junto a la costa, pues dado el estado de descomposición del mismo, hizo imposible su traslado al cementerio.

Dicho cadáver llevaba puestas únicamente paratienda de pana color chocolate a rayas, y un trozo de camisa.

CRÓNICA LOCAL
 Con motivo de ser el próximo lunes el cumpleaños de don Alfonso las tropas vestirán de gala, ondeará el pabellón nacional en los fuertes y edificios públicos, regirá el horario de días festivos en los cuarteles y la artillería de la fortaleza de Isabel II disparará la triple salva de ordenanza.

za, o sea al amanecer, a medio día y a la puesta del sol.

También se acostumbra gratificar en metálico a las clases y soldados.

Se nos ruega indiquemos que mientras el público se vea obligado a pasar por la calle de los Pescadores y a continuar por el callejón sin rotular que conduce de éste a la Rampa de la Abundancia, sería conveniente prohibir el paso de reses bovinas por aquellos sitios a fin de evitar molestias y peligros a los numerosos transeúntes que van al muelle o que regresan del mismo.

Se nos dice además que los lugares mencionados están muy sucios. Trasladamos el aviso a los encargados de la limpieza pública.

Se encuentra en esta ciudad, de regreso de Barcelona, el cónsul de Italia en esta don Pedro Taltavull. Sea bienvenido.

Uno de estos pasados días se celebró en Palma la comida íntima que los mauristas ofrecieron a los señores Oives, Victory y Simó.

Asistieron cuarenta comensales y el acto tuvo marcado carácter maurista.

Los señores propietarios de las renombradas aguas de Mondariz nos han remitido con atento B. L. M. un ejemplar del libro «Mondariz-Vigo-Santiago, Guía del Turista», obra pulcra y esmeradamente editada en Madrid por los sucesores de Rivadeneyra e ilustrada con profusión de hermosos grabados.

Este libro, recomendable en todos conceptos, contiene cuantos datos, noticias y detalles pueden interesar al viajero.

Acusamos recibo y agradecemos el obsequio y la cortesía a los señores Hijos de Peñador.

En el Boletín Oficial de la Provincia se han publicado el día 11 del señor Arquitecto Municipal sobre edificios ruinosos y los acuerdos subsiguientes del Concejo.

También se ha publicado oficialmente el extracto de los acuerdos tomados por este Ayuntamiento y Junta Municipal durante el mes de Octubre de 1914.

Mañana la música Militar ejecutará en el paseo de Isabel II el siguiente programa:

- 1.º Paso doble «San Alfonso», F. C.
- 2.º (Dando vueltas) «Mazurka», A Peñaiva.
- 3.º Escenas Pintorescas número 3, J. Massanet.
- 4.º Danzas Noruegas números 2 y 3, Grieg.
- 5.º Paso doble, «El maestro de obras», Cereceda.

El Consejo Superior de Higiene francés ha redactado un plan de guerra contra las moscas, que, como es sabido, difunden el tifus, el cólera y otras infecciones. Las autoridades militares han pedido al Consejo que les suministre las materias necesarias para la extinción de dichos insectos, y sobre todo aceite de exquisito, aceite de brea y aceite de hulla.

Se ha dispuesto que en el frente de las operaciones se hagan desaparecer los estercoleros, que se dessequen las lagunas y que se cubran con una espesa capa de aceite.

Los parajes en que se hallan enterrados los cadáveres de los combatientes serán regados superficialmente a expensas del Estado y de los Municipios, con agua de cal. Esas medidas serán extendidas al resto del país.

Salvad vuestros árboles frutales con la cola Tanglefoot que venden los Establecimientos El Bazar.
 Nueva 17, Hannover 11.

MERCEDES

El último y mejor de los modelos de máquina de escribir de cuantos se conocen.

¿Es usted inteligente en materia de vino? Pruebe pues el vino clarete de mesa Allela, se vende Hannover, 2, a 0'65 el litro.

A los hernia los (quebrados) les interesa leer lo siguiente:

...el joven de 27 años, José Verbena, de Mataró (San Oñate, 5) murió a los dos días de haber sufrido la operación de la hernia que le hizo el méxico F. de B...

J. V., propietario Labrador, de Villafranca del Bierzo (León), fue operado por el Doctor O. de la R... y repuesta la hernia a los veinte y dos meses Usa aparato Ramón.

Baena (Córdoba) 14 Abril 1915.—Señor don Pedro Ramón.—Barcelona.—Muy señor mío: Disfruto de su especialidad por el doctor don Luis G. Bermúdez, quien me recomendó los aparatos de usted que de momento me pareció caro el mío, pero al pagarlo no sabía lo que me podía ahorrar y lo que es más quitar el sufrimiento y evitar las consecuencias de una estanculación a lo que estuve expuesta durante un año que sufrí sin saber lo que tenía y cuando se declaró estuve cinco días luchando con la muerte que el citado Doctor perdió la esperanza de salvarme y fué cuando le encargó el aparato para mí con el cual estoy como si nada hubiera tenido, nunca he estado mejor y me creo curada, por lo que todas mis oraciones pido por la salud y largos años de usted y le doy mil gracias porque debo a usted el bien de que disfruto —Queda... ROSARIO ALBA (Frñiles 4).

Pídase el folletito instructivo que el laureado ortopedico-especialista don Pedro Ramón, fundador y Director del Instituto Español de Ortopedia Abdominal envía gratis, y además se le indicará los días que en Mahón y Ciudadela podrán consultar con el Subjefe de dicho Instituto, CARMEN, 38, piso 1.º, BARCELONA.

Recomendamos a nuestros lectores la lectura del prospecto de la nueva Fotografía Artística de don Jaime Garriga, que repartimos junto con el presente número.

El mejor consejo que puede darse a un artrítico que padezca de arenillas, mal de piedra, gota, reuma, cólicos nefríticos, ciática, neuralgias, etc., es inducirle a que pruebe la «Piperazina doctor Grau» para lograr su curación. Es el mejor disolvente del ácido úrico.

Allela el mejor vino de mesa, a 0'65 el litro. Se vende Hannover, 2.

MERCEDES

El último y mejor de los modelos de máquina de escribir de cuantos se conocen.

MATADERO

- Reses sacrificadas el día 11 de Mayo
1 ternero, 223'500 kilos, Des Canum.
1 ternero, 153'500, Cudia Cremada de Guillermo.
1 ternero, 237, Binimerlá, (Mercadal).
4 carneros, 44'500, Propios.
3 carneros, 49'500, Turdunell de Dalt.
Dalt.
2 carneros, 27, Juan den Bertumeu.
3 carneros, 37'500, Biniserra.
1 carnero, 33, Torella de Gabriel Pons.
1 carnero, 16, Curnia de Dalt.
Día 12
1 vaca, 209 kilos, Propia.
1 ternero, 225, Se Furana.
1 ternero, 195'500, Lloch Nou, (Alayor).
1 ternero, 182, Estancia Se Mola, (Alayor).
1 ternero, 144, Estancia Binillenti.
1 ternera, 56'500, Binietap de Juan Biali.
3 carneros, 36 500, Biniserra.
3 carneros, 39, Estancia Serra Murera.
1 carnero, 16'500, Curnia de Dalt.
5 carneros, 62, Propios.
5 cabras, 37, Juan Mercadal, (Alayor).
2 cerdos, 111.

J. Gomez Fantova
MEDICO HOMEOPATA
Teléfono 27.—Calle de San Fernando, número 3
Consultas de 11 a 1
RAYOS X
Primer gabinete particular instalado en la isla con nuevo aparato de gran rendimiento.
Corrientes galvánica y oscilatoria rítmicas.
Duchas de aire caliente y frío.
Galvano, caustia, Endoscopia y Masaje vibratorio.
ELECTRICIDAD ESTÁTICA
Baño, ducha etc., y corrientes de Morton.

Lorenzo Conforto
Lampistería y hojalatería
Debido al hundimiento ocurrido el sábado último, este taller se ha visto precisado a trasladarse a la calle de Hannover, número 20.

Dr. G. Forteza
Médico Cirujano
Especialista en enfermedades de la infancia. Ex-interno del Hospital de niños del Padre Joffre y Ex-médico del Consultorio Patológico Municipal de niños de pecho, de Valencia.
Explanada, 67—Teléfono, 104

Servicio Telegráfico
DE LA VOZ DE MENORCA
(Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

DE LA GUERRA
Barcelona 14. 23'40.
Grave situación en Italia
¿Dimisión de Salandra?
Informaciones transmitidas desde Roma aseguran que el Presidente Salandra ha presentado al rey su dimisión y la de todos los ministros que constituyen el gabinete.
Añaden las noticias que el rey Víctor Manuel ha empezado a consultar a los prohombres, que la situación política es muy difícil y que de momento no se dibujan todavía orientaciones para la solución de la crisis total.
Falta confirmar estos rumores.
Excitación.—Colisiones
Aumenta en toda Italia la excitación producida por el conflicto italo-austriaco. Crece también el antagonismo entre los bandos intervencionista y neutralista que están hoy en abierta hostilidad.
Se registran colisiones sangrientas en las calles y la lucha aumenta y se enardece a la hora de transmitir las noticias que van en esta conferencia.
Roma un hervidero
La capital de Italia está hoy convertida en un hervidero en el que bullen las opuestas pasiones de intervencionistas y neutralistas. Parece que predominan los partidarios de la guerra.
Una masa de manifestantes en la que había millares de personas se dirigió tumultuariamente al domicilio donde está instalada la redacción del periódico «Vita», que fué apedreada.
El diputado socialista señor Graciade fué insultado y hostilizado por los revoltosos.
En distintas poblaciones
En Florencia se realizó una manifestación imponentísima de carácter intervencionista. Iguales manifestaciones se han efectuado en todas las provincias italianas.
El aspecto que hoy presentan las cosas da lugar a creer que la mayoría del pueblo italiano es partidario de la guerra.

Los manifestantes profieren vivas y mueras. Entre los gritos que se oyen llama mucho la atención el de «abajo los traidores!» que resuena en todas partes, desde uno a otro extremo de Italia.

Preocupaciones y medidas
Preocupa mucho en Italia la actitud del Vaticano.
El ministro del Interior ha dado órdenes terminantes a los gobernadores para que faciliten la repatriación de los alemanes y austriacos residentes en Italia. El gobierno ha decretado una amnistía completa en favor de los prófugos y desertores.

Éxitos de los aliados
Barcelona 15, 6'15
Ataque rechazado con energía
París.—En un parte oficial se da cuenta de un ataque valientemente rechazado por los belgas en el sector del Iser.
El enemigo atacó con gran energía, pero fué también energicamente rechazado y tuvo que desistir de su empeño. Los alemanes dejaron centenares de muertos sobre el campo.
Otros triunfos.—Trofeos de guerra
Al norte de Arras (continúa el parte oficial francés) nuestro ejército ha dado nuevos avances.
En la parte de Carency tomamos al enemigo, después de derrotarle, gran cantidad de material de guerra de todas clases. Nos apoderamos igualmente de una buena partida de municiones.

Quedaron asimismo en nuestro poder tres mil fusiles, dos cañones de campaña alemanes calibre 77 milímetros, un mortero de 105, dos de 210 y doce lanzas bombas.
Compañías enteras alemanas fueron aniquiladas.

Nuevos progresos
Según el parte oficial que contiene estas noticias, los aliados progresan también en Ablain.
Obligado por el empuje de las tropas republicanas el enemigo se retira en toda la zona donde hemos desarrollado las últimas operaciones ofensivas.
Los ataques impetuosos que los germanos intentaron dar en Bagatelle y Lappre fueron totalmente rechazados con gran valentía.

Progresos de los rusos
Petrogrado.—En el último parte oficial comunicado al público se dice lo siguiente:
Disminuye la intensidad de los combates que se libran en la Galitzia occidental.
Las tropas moscovitas progresan en el Dniester.

La toma de Carency
Se reciben nuevas noticias que amplían las ya dadas sobre la toma y ocupación de Carency. He aquí algunas tomadas del parte oficial:
Durante la noche tomamos por asalto la totalidad del pueblo de Carency y el bosque situado al norte del pueblo (cota 125.)
La guarnición que ocupaba dicho pueblo en unión de las compañías de ingenieros compuestas de 300 hombres había hecho del pueblo y del bosque un reducto formidable, oponiendo durante el combate en ese dédalo de blocaos y zapas una resistencia desenfrenada, que a nuestro ataque fué rota haciéndonos al amanecer dueños totalmente de la posición y del pueblo.

Nuestra tropa ha matado en un ataque dado a última hora a la bayoneta, varios centenares de alemanes, haciéndoles además 1.500 prisioneros, entre ellos un coronel, un comandante y unos 30 oficiales.
A la salida del enemigo por la parte sur atacó violentamente nuestras posiciones de Souchez, pero quedamos dueños del terreno.

Más detalles
En Nouville nuestros ataques por el sur y norte nos han hecho progresar.
En el Norte ganamos unos centenares de metros apoderándonos del camino y carreteras que van desde Neuville a Gurenchy.
En este mismo pueblo ayer sólo ocupábamos la parte del sur y el enemigo el centro y el norte. En

nuestro ataque al finalizar la tarde tomamos casa por casa todo el centro de una localidad rechazando a los alemanes.

En la extremidad norte siguen nuestras tropas el avance con admirable ardor y resistencia.

En el bosque de La Petre tomamos ayer toda una nueva línea de trincheras.

El parte de las tres
París.—Las lluvias dificultan las operaciones; pero no obstante tomamos algunas trincheras en Souchez y mantenemos el terreno conquistado en Arras.

En el Aisne destruimos un bloqueo.

Noticias de última hora
Atenas.—El rey de Grecia está gravísimo. Se hacen rogativas públicas en su favor.

Washington.—Se ha dado orden de suspensión del viaje a Panamá que debía efectuar la escuadra yanqui. El Presidente Wilson continúa en actitud pacifista. Se espera con ansiedad la respuesta de Alemania.

Los últimos telegramas de Oriente no dicen nada nuevo.

Londres.—El Gobierno se propone reparar cuarenta mil súbditos extranjeros residentes en Inglaterra.

Se ha excluido de la Jarratiera al Kaiser, emperador Francisco José, el rey de Wurtemberg, duques de Hesse, Sajonia, Koburg-Gotha, Kumblerland y príncipe Enrique de Prusia.

En el Transvaal han sido saqueados los comercios alemanes.

Gotización de la plata

Facilitada por la casa Marret Bonnin, Figueroa y C.ª de Barcelona

Table with 2 columns: Metal type and Price per Kilogram. Includes items like Platino, Oro fino, Plata fina, etc.

Venta y compra de oro y plata en retazos y rielos.

Venta y compra de bolas y galerías precio según ley y número.

Venta de óxidos, Borax líquido, Nitratos y cloruros.
Barcelona 8 de Abril de 1915.
Depósito en Mahón: Plaza Arravaleta, n.º 7.

Facilitada por la casa Captain Saint-Ardré et Fils de Paris

FRECIOS DE VENTA

Gran surtido de cadenas plata para liosmosneros

Table with 2 columns: Item description and Price. Includes Borax líquido, Oxido la botella, Plata fina, etc.

Bolsas de plata macizas varios números de la casa Catalina Moll, Vda. de Sintes y Cia.

Venta exclusiva. Hechuras el mil 8'00
Bolsas de varios tamaños y números, precio según número y ley.

Se reciben encargos de toda clase de Galerías y Estampados en sus diferentes dibujos.

Mahón 8 de Marzo de 1915.
Referencias M. Beltrán y C.ª, Comercio 13.

SE ALQUILA un piso alto, calle de San Sebastián número 1, letra C., esquina al lado de la Administración Militar.

PARA VENDER.—Lo está la casa calle de San Pedro n.º 24, Villa-Carlos. Para informes, San Lorenzo, 64, Mahón.

Tipografía «La Voz» calle Nueva, Mahón

Comerciantes e Industriales

La nueva lámpara "NITRA"

ha resuelto el problema del alumbrado eléctrico económico

Todos los arcos voltaicos deben sustituirse por la nueva lámpara NITRA

Consumo medio watio por bujía: la más adoptada por el comercio e industrias, lo cual comprueba fijándose en los establecimientos. Una lámpara "NITRA" de 200 bujías consume como una lámpara de filamento metálico de 100 bujías o una de filamento carbón de 25 bujías.

TIPOS 200, 400, 600, 1000, 1500, 2000 y 3000 bujías

De venta en todas las Centrales y Establecimientos de Electricidad

A. E. G. Thomson Houston Ibérica (S. A.)

MADRID - BARCELONA - BILBAO - GIJÓN - VALENCIA - SEVILLA - ZARAGOZA

HAGA UNA PRUEBA CON EL Sunlight Jabón

Ningún argumento á favor del Jabón Sunlight es más convincente que la prueba del Jabón. El Jabón Sunlight está hecho para ayudar y, en efecto, ayuda. Facilita el trabajo pesado y, disminuyendo el constante frotar y golpear, hace la labor sencilla y perfecta.



El Jabón Sunlight es un excelente obrero, le ahorra dinero, trabajo y ropa. ENSÁYELO.

AGUA DE SOLARES

DE EXCELENTES RESULTADOS PARA LAS ENFERMEDADES DEL ESTÓMAGO Y NERVIOSAS

De venta en farmacias, Droguerías y Depósitos de Aguas minerales.

Premiadas con altas recompensas en todas las Exposiciones a que han concurrido.

Pídase en las comidas

La mejor Agua de mesa

Concesionario exclusivo para Cataluña y Baleares, Federico Muñoz, Rosellón, 222, bajos, Barcelona.

GRAN PREMIO en la Exposición Hispano Francesa en Zaragoza.

Proveedor de la Real Casa y de la Compañía Internacional de los coches camas

Depósito en Mahón: Eduardo Cabiró

Cardona y Orfila, 11.

Tipografía Mahonesa CALLE NUEVA

Se hacen toda clase de trabajos de imprenta, en negro y en colores

Impresiones en tinta comunicativa

ESPECIALIDAD EN TRABAJO COMERCIAL

Se sirven todas las obras editadas tanto en España como en el extranjero. Relaciones con las principales casas editoriales. Obras literarias y científicas.

Gran surtido en toda clase de objetos de escritorio. Papel para cartas. Papel pautado para música. Papeles y objetos para dibujos. Cartulinas. Tintas, etc.

Precios económicos

Rapidez en servir los encargos

HERNIAS Y RELAJACIONES

La operación no es cura radical

Al peligro de morir de la operación hay que agregar el de la recidiva de a hernia si el operado escapa con vida y no usa, después de operado, un adecuado aparato protésico, no un braguero o un vendaje cualquiera. Heiorta infaliblemente: no sufre engaño ni decepción; no padece, no muere de extrangulación de la hernia ni de la operación y se quita el samborito de la dolencia quien únicamente acepta lo sancionado por la EXPERIENCIA, reconocido por la CIENCIA y refrendado en el alto PODER JUDICIAL, cual las perpectabilísimas creaciones Ramón.

Retención y curación radical en todas edades sin

operar, con comodidad, recato y en breve tiempo

Véase el folletito instructivo que el especialista don Pedro Ramón remite gratis a quien lo solicita. Despacho: CARMEN, 38, piso 1.º, Barcelona.

NOTA: Los aparatos hernierios, vendajes abdominales, pesarios especiales y demás creaciones del especialista don Pedro Ramón son las únicas que han merecido unánimes y laudatorios elogios de todas las Reales Academias de Medicina y Cirugía, incluso la de Palma de Mallorca, y también las únicas presentadas al examen de todos los señores Médicos de la isla de Menorca por el Delegado que, cada año, a fines de Julio, visita las poblaciones de la misma. De cuantos no les es posible acudir a esta Casa y piden el «Folletito instructivo» que se ofrece, se toma nota para en su día avisarles por carta la fecha fija en que podrán consultar en Mahón y Ciudadela con dicho delegado.